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I 選舉正副主席  
 
選舉主席  
 
  財經事務委員會 ("事務委員會 ")在任主席
張華峰議員主持 2017-2018 年度會期事務委員會
主席的選舉。他邀請委員提名主席的人選。  
 
2.  涂 謹 申 議 員 提 名 梁 繼 昌 議 員 ， 提 名 獲

胡志偉議員附議。梁繼昌議員接受提名。由於並無

其他提名，張華峰議員宣布梁繼昌議員當選為事務

委員會主席。梁繼昌議員隨即接手主持會議。  
 
選舉副主席  
 
3.  主席邀請委員提名 2017-2018 年度會期
事務委員會副主席的人選。李慧琼議員提名張華峰

議員，提名獲盧偉國議員附議。張華峰議員接受提

名。由於並無其他提名，主席宣布張華峰議員當選

為事務委員會副主席。  
 
 
II 2017-2018 年度會期的會議日期  
 
4.  主 席 請 委 員 參 閱 在 會 議 席 上 提 交 的

2017-2018 年度會期擬議會議日期。委員商定，事務
委員會每月例會將於每月首個星期一上午 9 時 30 分
至下午 12 時 30 分舉行，惟 2018 年 1 月、4 月及
7 月的例會則會改期舉行，以避免與公眾假期撞期。 

 
(會後補註︰事務委員會 2017-2018 年度
會期的例會日期已於 2017 年 10 月 12 日
隨立法會 CB(1)25/17-18號文件送交委員。) 

 
 
III 下次會議的討論事項  
 
(立法會 CB(1)8/17-18
號文件附錄 V 
 

 待議事項一覽表  
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立法會 CB(1)8/17-18號
文件附錄 VI 

 跟進行動一覽表 ) 

 
2017 年 10 月 20 日舉行的政策簡報會  
 
5.  委員察悉，事務委員會將於 2017 年 10 月
20 日上午 9 時舉行特別會議，聽取財經事務及
庫務局局長就行政長官 2017 年施政報告內的相關
政策措施作出簡報。  
 
2017 年 11 月 6 日舉行的例會  
 
6.  委員同意在訂於 2017年 11月 6日上午 9時
30 分至下午 12 時 30 分舉行的例會上，討論政府
當局提出的以下事項︰︰  

 
(a) 香港金融管理局工作簡報；  
 
(b) 在啟德發展區興建稅務大樓；及  
 
(c) 擬議將金融發展局註冊成為公司。  

 
建議於日後會議討論的事項  
 
7.  陳振英議員及葉劉淑儀議員建議，政府

當局應向事務委員會匯報香港金融科技及數碼

貨幣的發展情況，特別是在銀行業、保險業及

證券業方面。  
 
8.  葉劉淑儀議員建議，事務委員會應討論

關於在香港設立主權財富基金的事宜，包括參考

海外的成功例子 (例如挪威設立的主權財富基金及
新加坡政府設立的淡馬錫控股公司 )，討論有關建議
的可行性和利弊。她又建議，事務委員會應討論

關於增強金融服務界在粵港澳大灣區 ("大灣區 ")
發展中的機遇，以及促進區內資金流通的事宜。她

補充，事務委員會或可考慮前往大灣區進行職務

訪問，藉此研究東莞及佛山等地區的金融科技發

展。  
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9.  張華峰議員建議，事務委員會應討論關於

本地證券行在開戶過程中採用網上客戶身份認證

的事宜，以及協助本地中小型證券行在運作中應用

金融科技的措施；這些措施有助本地證券業參與

大灣區的發展，以及拓展內地的業務。  
 
10.  李慧琼議員同意，事務委員會應探討與

其他相關的事務委員會前往內地進行聯席事務

委員會職務訪問的可行性，以便議員了解設立自由

貿易區、實施滬港股票市場交易互聯互通機制及

深圳與香港股票交易互聯互通機制等措施的最新

發展情況。李議員又建議，政府當局應向事務

委員會匯報強制性公積金 ("強積金 ")計劃管理局
("積金局 ")優化強積金制度的工作的最新情況，
包括積金局進一步降低強積金計劃管理費的方案

和措施。  
 
(會後補註︰在經濟發展事務委員會於
2017 年 10 月 12 日舉行的會議上，該事務
委員會的委員提出前往大灣區進行職務訪

問 的 建 議 。 事 務 委 員 會 主 席 已 透 過 於

2017 年 10 月 16 日 發 出 的 立 法 會

CB(1)48/17-18 號文件，收集委員對於事務
委員會擬與經濟發展事務委員會進行聯席

事務委員會職務訪問的意見。 ) 
 
11.  郭榮鏗議員指出，香港已於 2017 年 6 月
成為亞洲基礎設施投資銀行 ("亞投行 ")的成員。他
建議，政府當局應向事務委員會匯報亞投行的工作

進展。他又指出，事務委員會應探討前往亞投行進

行職務訪問的可行性，讓委員更深入了解亞投行的

運作情況。主席表示，就此方面，事務委員會或可

考慮前往北京及上海進行職務訪問。  
 
12.  陳振英議員憶述，因應證券及期貨事務

監察委員會 ("證監會 ")和香港交易及結算所有限
公司 ("香港交易所 ")於 2016年就建議改善香港聯合
交易所有限公司的上市監管決策及管治架構展開

的聯合諮詢工作，有關方面曾於 2017 年 4 月 18 日
的會議上，向事務委員會簡報諮詢工作的進度。
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鑒於有關方面已於 2017 年 9 月發表諮詢總結，
陳 議 員 建 議 事務 委 員 會 應 邀請 相 關 各 方 (包括
證監會及香港交易所 )向委員匯報此事的未來路向
及各方的跟進行動。  
 
13.  主席表示，根據過往做法，副主席與他

本 人 會 與 財 經 事 務 及 庫 務 局 局 長 會 晤 ， 討 論

2017-2018 年度會期的事務委員會工作計劃。他會
在工作計劃會議上與政府當局商討如何跟進委員

提出的討論事項。他請有意提出其他討論事項的

委員，以書面通知事務委員會秘書。  
 
 
IV 其他事項  
 
14.  議事完畢，會議於上午 10 時 15 分結束。  
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2017 年 10 月 27 日  


